

## ANTECEDENTES GENERALES

- A.- RESEÑA EXTREMADURA
- B.- RELACIONES CON CHILE
- C.- SITUACION POLITICA
- D.- SITUACION ECONOMICA

- Extremadura es Comunidad Autónoma desde el 25 de Febrero de 1983, fecha en que el Rey Juan Carlos I sancionó la aprobación por las Cortes Generales del Estatuto de Autonomía de Extremadura. Es una de las 17 entidades geopolíticas autónomas que conforman el estado español.
  
- El ejecutivo, la Junta Regional, está formado por un máximo de 10 Consejerías en cuyas cabezas se encuentran un consejero o ministro regional.
  
- El Presidente de la Comunidad de Extremadura es a la vez el jefe del Gobierno autónomo, con la doble función de representar como su más alta autoridad a Extremadura y la de dirigir el Ejecutivo.

## B. RELACIONES CON CHILE

- La Junta de Extremadura ha desarrollado hacia Chile una relación especial. Lo anterior queda patente en los viajes del Presidente extremeño a Chile durante el gobierno anterior, en solidaridad con los entonces grupos opositores al régimen; en su lucha personal por la instauración de la democracia en Chile; en la organización de seminarios y conferencias en Extremadura sobre nuestro país; en la acogida brindada a exiliados y personas chilenas con dificultades políticas; en su personal esfuerzo por el hermanamiento de ciudades chilenas y extremeñas; en la ayuda prestada a la Embajada chilena en España en múltiples formas, etc..
- A todo esto se suma ahora la formación de una Fundación Chile-Extremadura para difundir en América Latina un legado cultural. Durante la visita que efectuara a Chile en marzo pasado, en compañía de los alcaldes de las localidades extremeñas de Castuera, Campanario y Villanueva, el Presidente Rodríguez Ibarra viajó a La Serena, en donde procedió a ratificar el hermanamiento de esta ciudad con los tres municipios extremeños citados.

## C. SITUACION POLITICA

- La formación de la Comunidad Autónoma de Extremadura está ligada al artículo 123 de la Constitución española, cuyo desarrollo de mayores competencias, junto a la consolidación de un sentimiento regional, constituye una de las principales banderas del Gobierno local, conducido por Juan Carlos Rodríguez Ibarra.
- Extremadura ha sido tradicionalmente una de las regiones más deprimidas de España, neta exportadora de mano de obra a otras zonas del país y de Europa.
- Se caracteriza por suelos mayormente áridos y por la presencia de enormes latifundios. Sin embargo, desde los años 50, comienza a experimentar un desarrollo creciente por la aplicación de un ambicioso plan de colonización e irrigación que distribuyó miles de hectáreas a campesinos al borde de la miseria.
- Este esfuerzo fue creando una clase media regional más pudiente e informada que en definitiva fue la que llevó al poder durante la democracia a la UCD primero, y al Partido Socialista después.
- Coincidiendo con el inicio del gobierno socialista a nivel nacional, Juan Carlos Rodríguez Ibarra se convierte a fines de 1982 en el primer (y hasta ahora único) Presidente de la Junta de Extremadura.

- La posición política del Presidente extremeño no se ha visto afectada por sus largos años en el poder. Al contrario, durante las últimas elecciones autonómicas y municipales el Partido Socialista obtuvo una mejor votación que en las inmediatamente anteriores, superando la mayoría absoluta.
  
- Extremadura es considerado por el PSOE uno de sus baluartes electorales. Muy pocos son los municipios gobernados en esta región por el Partido Popular. Incluso a futuro (próximas elecciones), se ve prácticamente imposible un cambio en las tendencias políticas.
  
- Rodríguez Ibarra, es una de las personalidades más relevantes del ala denominada el "guerrismo" en el PSOE. Tiene una buena llegada a la estructura del Partido y a nivel nacional es reconocida su lucha por dotar a las regiones de mayores recursos del Fondo de Compensación.